
さらなるこども施策を子供　　担任が一人より、児童・生徒にとって複
数の担任の方が性格や相性からしてメリット
があると考える。不登校児童・生徒の対処の
一つとしても複数の担任の方が良いと思うが
いかがか。
　　複数の職員が協力して不登校児童生徒を
支援することにつながるメリットはあるが、
教員が一人の児童生徒に継続して関わること
ができなくなることから、児童生徒との信頼
関係を築きづらい
という懸念もある。
導入の効果につい
て慎重に検討して
いく。　　

答弁…こども施策を総合的に推進していく
　　次世代育成支援対策の推進・強化として
育児・介護休業法及び次世代育成支援対策推
進法が改正され、法の有効期限が17年3月31
日まで再延長された。
　この法律と白岡市こども計画との関連、さ
らに、その内容の市民への周知とメリットに
ついて伺う。
　　本計画は次世代育成支援対策を含め、子
育て支援の取組やこども・若者育成支援等を
まとめた計画である。市ホームページ等で周
知し、こども施策を総合的に推進することに
より、こどもを産み育てやすく、こども・若
者が健全に成長できる環境づくりを目指す。

答

答

問

問

教育
中川幸廣  議員（白和） 
チーム担任制を
答弁…メリットを整理し、慎重に検討していく

答弁…関係機関と連携して担い手を支援する

　　市内の2つの駅名に、いちごや梨に関す
る言葉を入れたらどうか。もちろん、この名
にふさわしい事業を成功させるのは当たり前
だ。
　また、企業の支店支社の名前にもいちごや
梨を入れるようにお話ししては。〇〇銀行イ
チゴノオカ白岡支店、素敵ではないか。
　　市の知名度や市民満足度の向上、定住促
進などにもつながるユニークな提案である。
行政だけでなく民間企業などと一体で市をP
Rすることは有効な方法である。市のイメー
ジが変わるような機会には、柔
軟な発想でシティプロモーショ
ンに取り組んでいく。

ワーク、ライフ&ケア福祉

答弁…市民レベルでの理解を広げていく
　　ヤングケアラーがわかりやすい言葉だが、
オールドケアラーもミドルケアラーもあふれ
ている。
　ケアは誰でもされる、していることだ。ケ
アの多くは女性の仕事として軽視されている。
 市の業務をケアの視点で見直す時期ではな
いか。
　　ヤングケアラーの背景には、家庭内の問
題であることから発見の難しさがある。子ど
もの状況等に早期に気づき、必要な支援につ
なぐため、職員レベルにとどめず、ヤングケ
アラーへの理解を深められるよう普及啓発を
行い、市民レベルでの理解を広げていきたい。

答

答

問

問

振興
遠藤誠  議員（WAKABA）
イチゴノオカ白岡、
梨の里白岡
答弁…柔軟な発想で市をPRしていく

学校教育における
主権者教育の取組は教育

答弁…今後も主権者教育の充実を推進する

　　罹災証明書の発行手続きや被害状況の調
査は、誰がどのように行い、想定される発行
までの期間はどのくらいか。また、他の自治
体等との協定締結などの協力体制はできてい
るか。
　　罹災証明書は、市が家屋の被災程度を調
査し遅滞なく発行する。発行に要する期間は、
順調であれば１か月以内を想定し、災害規模
や被災状況によっては、さらに日数がかかる。
協力体制は、県内全市町村や友好都市の君津
市と職員
派遣の協
定を締結
している。

答

答

罹災証明書の申請の流れ

問

問

防災
尾嶋一雄  議員（TSUNAGU） 
罹災証明書の発行手続きは
答弁…他市町村の協力を得て遅滞なく発行する

　　現在、市内小・中学校で取り組んでいる
具体的な主権者教育はあるか。また、新しい
取組として、千葉県酒々井町で実施している
「こども模擬選挙」や「こども模擬議会」を
行うことはできないか。
　　各中学校では生徒会役員選挙において、
校内に選挙管理委員会を立ち上げ、選挙運動
を実施したり、市選挙管理委員会から投票箱
や記載台、腕章を借りて実施したりしている。
また、今後は関係各課と連携し、先進自治体
の事例を参考に、研究していく。

し　す　い　ま　ち

農業

こどもの貧困解消に向けて福祉

答弁…早期発見と教育・福祉の連携を図る

　　"米がない"、生命に直結する農業を未来
につなぐために見直すべきではないか。①耕
作放棄地の防止対策はできているのか。②集
落営農組織の法人化は進んだのか。③集落内
の農地を丸ごと借り受ける「地域まるっと中
間管理方式」を検討してみないか。
　　①農業委員等と連携を図りながら離農し
たかたの農地を担い手に
貸付している。②集落営
農組織の構成員が減少し
ており法人化は難しい状
況である。③他の先進的
な取組を参考にしながら、
意欲ある担い手に農地の
集積を進めていくうえで
必要な支援を行っていく。

　　こどもの貧困は、家族の困難でもあり、
家族丸ごと支援が必要である。そのため多く
の部署の連携が必要となる。どう対応するの
か。また、こどもを支援する民間の団体等へ
の支援が求められている。食品を融通し合え
るなど、情報共有の仕組みを作れないか。
　　こどもの貧困解消には、貧困にあるこど
もの早期発見が重要であり、教育部門と福祉
部門の連携をより一層強化し、支援体制の充
実を図っていく。また、民間団体等の支援品
の情報共有については、県の「こども応援ネッ
トワーク埼玉」を案内し、活動を支援する。

答

答

問

問

斎藤信治  議員（WAKABA） 
農業振興地域整備計画を問う

被
災
者
か
ら
市
町
村
へ
申
請

被
害
状
況
の
調
査（
市
町
村
）

罹
災
証
明
書
の
交
付（
市
町
村
）

各
種
被
災
者
支
援
制
度
の
活
用

被害の
程度
損害
割合

全壊

50％以上

大規模
半壊

40％以上
50％未満

半壊

20％以上
40％未満

耕作放棄地再生事業(前・後)

　一人につき2項目までを要約して掲載しています。各議員の全質問事項は、市議会ホームページ
及び録画配信をご覧ください。また、提出された原稿を尊重し、表現は統一されていません。一般

質問 市政のそこが聞きたい!市政のそこが聞きたい!

▲録画配信

▲市議会HP
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